

# そよかぜ 通 信




2020年4月 No. 4

発行責任者  
北本市議会議員 金森すみ子  
連絡先 金森すみ子とあゆむ会  
北本市東間 8-230-172  
電話 048-542-8794

## ～もうひと踏ん張り、気を付けてまいりましょう。～

新型コロナウイルスが世界を飲み込む勢いで私たちの生活を脅かしています。集団を避ける暮らしが始まってひと月以上となり、心と身体が悲鳴をあげ始めました。日々の当たり前の暮らしが、どんなにありがたいことであるのかと痛感します。先日、マスクの購入の為に1時間程ブラックストアの行列に並んでみました。勿論、無駄なおしゃべりはしないのですが、外での人との会話に何故かホッとした次第です。屋外で過ごすようにと、散歩をするなど工夫されている方もたくさんいますね。我が家は深井グランドの直ぐ側ですが、連日子どもたちが訪れにぎやかです。この突然の長期のお休みですが、子どもたちがスマホやゲームにさすがに飽きて、メディア離れにつながればなどthoughtしたりしています。本を読みふけったり、家の手伝いで何かプロフェッショナルになつたり…。なんて、家事に無関心な息子を持つ私の夢でしょうか。工夫して少しでも充実した時間が過ごせたら良いですね。家にこもることが、大切な人の命と日本の社会を守ります。もうひと踏ん張りしましょう。

## 令和2年第1回北本市議会定例会(2/25~3/27)が開催されました。

市長提出議案は、令和2年度の一般会計予算、特別会計予算5件、公共下水道事業会計予算、令和元年度の補正予算7件、条例制定3件、条例改正11件、人事案など3件でした。また、市民からの請願1件、委員会からの提出議案2件、議員からの提出議案が4件ありました。審議の結果、全て可決されました。

本定例会は、新型コロナウイルス感染拡大の影響で、期間中に2週間の休会となりました。議員から市政運営を問う「一般質問」も、残念ながら取り止めになりました。

### 森林環境整備基金が設置されます (令和2年4月1日～)

森林の整備、人材育成、木材利用の促進及び普及啓発等に要する経費の財源とする基金です。温室効果ガス排出削減目標の達成や、災害防止等を図るための「森林環境税及び森林環境譲与税に関する法律」成立によるもので、国民一人一人が等しく負担を分かち合って森林を支える仕組みをつくります。皆さんのが納めた国税から市への交付金が、森林環境整備基金に積み立てられます。

## 空き家等の適切な管理に関する条例の制定 (令和2年4月1日~)

空き家の所有者に、適正な維持管理を義務付けるとともに、市が空き家所有者に助言・指導、勧告、命令、公表など必要な措置ができるようになります。地域住民の、生命身体及び財産の保護、良好な生活環境の保全、を図ることができます。

## 国民健康保険税率が変わります (令和2年度~)

事業の健全な運営を図ることを目的として、所得割額等の税率等が改定されます。また、令和9年までには、医療分の資産割と平等割を廃止し、所得割と均等割のみの「2方式」に移行していく予定です。

	医療分	支援分	介護分
所得割	6.50 → 7.50%	2.70 → 3.10%	1.70 → 1.90%
資産割	29.00 → 15.00%		
均等割	7,000 → 11,500円	6,000 → 6,200円	13,000 → 12,700円
平等割	10,000 → 5,000円		

## 北本・鴻巣・行田市のごみ処理施設建設が正式に白紙に (令和2年3月31日付)

北本市が鴻巣行田北本環境資源組合から正式に脱退しました。建設・運営事業費が611億円と大変な高額となることなどで、折り合いが付かなかったわけですが、これを機に、北本市のごみ処理について皆さんとより良い方法を考えまいりましょう。私は、子どもたち孫たちの為にも、少しでも環境負荷を減らし、極力建設費を抑え、安定した運営を目指したいと考えます。引き続き注視してまいります。

## 令和2年度 予算 総額 355憶6682万円

会計別予算総括表

(単位:千円、%)

区分		令和2年度	令和元年度	比較	増減率
一般会計		20,439,000	20,222,000	217,000	1.1
特別会計	後期高齢者医療特別会計	962,000	874,000	88,000	10.1
	久保特定土地区画整理事業特別会計	411,700	658,200	△246,500	△37.5
	国民健康保険特別会計	6,665,800	6,576,300	89,500	1.4
	介護保険特別会計	5,253,200	4,929,800	323,400	6.6
	埼玉県央広域公平委員会特別会計	468	523	△55	△10.5
	小計	13,293,168	13,038,823	254,345	2.0
企業会計	公共下水道事業会計	1,834,652	1,843,281	△8,629	△0.5
総計		35,566,820	35,104,104	462,716	1.3

- 久保特定土地区画整理事業特別会計の37.5%減は、データノタメ遺跡保存との共存を考えて見直しを図っているので、工事が少なくなっています。

## « 令和 2 年度の主な事業 »

### ※ 学習支援室講師配置事業 239 万円 [新規]

不登校生徒の学校復帰及び不登校の未然防止を図るため、中学校に生徒の居場所となる学習支援室を設置し(北本中と宮内中)、学習支援室講師を配置します。

子どもたちの心の支えになるよう期待したいと思います。

### ※ 基幹相談支援センター運営事業 653 万円 [新規]

障がいのある方への相談支援体制強化のため、基幹相談支援センターを鴻巣市と共同で2つの法人に委託し設置します。地域における相談支援の中核として、三障害に対応した総合的な相談業務や成年後見制度の利用支援等を行います。身近で支援を得られない障がいのある方に対しては、事前登録が必要となります。365日24時間体制の対応を始めることです。

【 北本→『しゃろーむ北本』駅西口の日高屋 2 階 】【 鴻巣→『夢の実』エルミ 2 の 4 階 】

障がいのある方のサポートですが、そのご家族の高齢化が進み、難しくなってきています。ご家族が、先々も安心して過ごせる支援の充実が必要と考えます。

### ※ シティプロモーション推進事業 1,132 万円 [継続]

住民協働での地域再生、観光振興を目指す事業ですが、2年目となる令和 2 年度予算は、約 2 倍となりました。紹介動画作成や関係人口増加イベント(マルシェ、体験ツアー等)などを実施していきます。

活発な事業展開を進めて、北本の知名度アップに更に努めてもらいたいです。

### ※ 森林セラピー事業 324 万円 [継続]

「森林セラピー基地及び森林セラピーロードの認定制度」を活用し、官民連携により広くPRして、来訪者の増加や市内滞留時間の拡大、地域の活性化を推進します。

シティプロモーション推進事業の主役でもあります。3/21 に予定していた

オープニングセレモニーは残念ながら行えませんでしたが、森林浴を気軽にできるのは北本最大の魅力です。改めてのお披露目をお願いしたいです。

## 令和元年度一般会計補正予算 総額 218 億 7688 万円に

主に、年度末で各事業費が確定し、所要額の補正を行いました。

□ 歳入では…ふるさと納税が昨年に引き続き伸び、寄付金の合計は、

3 億 1420 万円(前年度比+1 億 1175 万円)となりました。

□ 歳出では…小・中学校の情報通信ネットワーク(Wi-Fi)の整備に係る経費

1 億 4834 万円が計上されました。(1/2 は国から補助)

こちらは、文部科学省が教育の ICT(\*) 化推進の為に打ち出した計画「GIGA(ギガ)スクール構想」にのつったものです。実際の取り組みは令和 2 年度からで、先ずは、校内通信ネットワークの整備、そして、児童生徒 1 人 1 台の端末整備と進みます。子どもたち一人一人に公正で最適な学びを提供するために ICT 活用をしていくとのことです。

この「GIGA スクール構想」の背景には、日本の児童生徒が、学校でデジタル機器を利用している時間やコンピューターを使って宿題をする頻度が OECD 加盟国中最下位であること、日本の児童生徒の「読解力」の低下の要因の 1 つとして、「情報活用能力」や「情報の信ぴょう性を評価する力」を問う問題の正答率が低く、教育の ICT 化が遅れていると判断したこと、などがあるようです。

(\*)ICT…通信技術を使って、人とインターネット、人と人、が繋がる技術のこと。例メール、SNS、ネット検索など。  
タブレット端末等を使用したオンライン授業・学習は、現在のような非常事態などには、大変役立つことは理解できます。ですが、諸外国では、学校以外の時間で日本の児童生徒ほどにデジタル機器に依存しているのでしょうか。  
精神身体への影響も考慮した上で、上手に付き合っていって欲しいと思います。

## 「新駅整備と南部地域開発」に関する請願

令和 2 年度は、第五次北本市総合振興計画(平成 28~令和 37 年度)の後期基本計画作成の年です。この請願は、後期基本計画に新駅整備と南部地域開発の具体的な計画を盛り込み、新駅の波及効果を活用した南部地域の総合的まちづくりを進めるよう求めています。賛成多数で採択されました。

私は、次の様に考えました。… ①総合振興計画基本構想には、「駅などの可能性について検討します」と、既に盛り込まれている。②南部地域の今後の可能性を探る調査(経費 2000 万円)は、現在進行中で結果が出ていない。③平成 25 年 12 月の『新駅建設賛否を問う住民投票』では、「反対」が「賛成」の 3 倍を超え、その住民の意思表示はまだ有効であると捉えている。④平成 27 年 3 月の『新駅に関する議会特別委員会(8 名の議員で構成)の議決』では、「住民投票の結果を尊重します」と、「ただし、今後 本市を取り巻く社会的地域的な状況や環境に変化があり、市民間において新駅建設への機運が高まり、新たな建設計画等が要請されるなど、各種条件が整った場合には、市民の負担を極力抑えた財源や各関係機関等との協力・連携について調査・研究を行い、議論検討を重ねることが望ましい」とされている。…これらを総合的に検討し、新駅整備の具体的な計画を盛り込むには、まだ時期尚早である、と判断し不採択としました。

## 議員提出議案「公立・公的病院(北里大学メディカルセンター)の

### 再編統合計画を撤回することを求める意見書」を国へ提出しました

厚生労働省が、令和元年9月に「一部の公立公的病院(北里MC 含む)について再編統合の必要がある」と発表しました。けれども、埼玉県のベッド数は全国最低で、地域の人口・年齢構成や特性を抜きに、再編統合は論じられません。また、不適切な再編統合は新型コロナウイルス感染拡大などへの危機的対応を困難にします。よって議会は、地域の実情を踏まえて公的医療供給体制のあり方について検討するよう求めました。

#### マスクのお話



布マスクに、テッシュやキッチンペーパーなどのフィルターを入れることで

$0.3 \mu m$  の粒子捕集効率が 95%以上という防護マスク N95 に近い機能性をもたせることができます。

呼吸しづらくなりますので、様子を見ながらお試しください。 (ネット情報より)